



BLOOMBERG

ACEPTA BOLSONARO TRANSICIÓN, MAS NO DERROTA

ROMPE SILENCIO DE 36 HORAS

El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, no reconoció su derrota electoral ante el izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva, pero abrió la puerta a la transición política en Brasil, donde dispersaron bloqueos.

MUNDO / PÁG. 24

“Siempre me han etiquetado como antidemocrático y, a diferencia de mis detractores, siempre he jugado dentro de las cuatro líneas de la Constitución”

JAIR BOLSONARO / Presidente de Brasil



“REPITE ESTRATEGIA DE TRUMP”: ANALISTAS

Bolsonaro no acepta derrota, pero autoriza la transición

Los bloqueos, que fueron dispersados por la policía, “son fruto de la indignación por el proceso electoral”, asegura

La OEA elogia, por su eficacia, el sistema de votación electrónica que se usa en Brasil

BRASILIA
AGENCIAS

El presidente brasileño, Jair Bolsonaro, no reconoció su derrota electoral ante el izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva, pero abrió la puerta a la transición política en Brasil, en sus primeros comentarios tras los comicios del domingo.

Luego de 36 horas de silencio y con protestas de sus simpatizantes con bloqueos carreteros, declaró, en el Palacio de la Alvorada, que “seguirá cumpliendo todos los mandatos de la Constitución”.

Agradeció el apoyo de los 58 millones de ciudadanos que votaron a su favor y señaló que las protestas de camioneros “son fruto de la indignación sobre cómo ha ido el proceso electoral”.

Flanqueado por más de una docena de ministros y aliados, en la residencia oficial, Bolsonaro agregó que “siempre me han etiquetado como antidemocrático y, a diferencia de mis detractores, siempre he

jugado dentro de las cuatro líneas de la Constitución”.

Bolsonaro perdió la contienda por un margen muy estrecho, al obtener 49.1 por ciento de los votos frente a 50.9 por ciento de Lula. Ha sido la carrera presidencial más reñida desde el regreso de Brasil a la democracia, en 1985.

El jefe de gabinete, Ciro Nogueira, declaró que Bolsonaro lo autorizó a iniciar el proceso de transición con el presidente electo, Lula da Silva, que debe tomar la Presidencia el próximo 1 de enero.

Más temprano, el Supremo Tribunal Federal ordenó a la policía federal de caminos despejar de inmediato los más de 500 bloqueos de carreteras en todo el país, de camioneros que simpatizan con Bolsonaro.

La mayoría de los jueces del tribunal respaldó la decisión, que acusa a la policía de caminos de “omisión e inercia”. El incumplimiento supone que su director puede ser multado con hasta 100 mil reales (más de 19 mil dólares) por hora, ser destituido e incluso enfrentarse a un arresto.

Los fiscales federales en Sao Paulo y Goiás dijeron que habían abierto investigaciones sobre los bloqueos.

Para el mediodía, la policía de ca-

minos había retirado 306 bloqueos, pero aún quedaban más de 260.

LA COMPARACIÓN

De manera muy similar al expresidente de Estados Unidos Donald Trump, Bolsonaro cuestionó la confiabilidad del sistema electoral, alegando que las máquinas de votación electrónica son propensas al fraude, afirmaron analistas locales.

Respecto del voto electrónico en Brasil, la misión de la Organización de Estados Americanos (OEA) enviada a las elecciones elogió el sistema.

Destacó “el compromiso cívico” del pueblo brasileño durante la segunda vuelta, en la que resultó ganador el progresista Lula.